

Communiqué de presse
Metz, le 13 juin 2025

CONTACT PRESSE

Campus Arts et Métiers de Metz

Jennifer Fieutelot
Tél.: 06 17 73 91 72
jennifer.fieutelot@ensam.eu

Rumeur publique

Lorraine Froment
Tél.: 06 16 31 64 92
Julien Branellec
Tél. : 06 29 83 35 56
ensam@rumeurpublique.fr

**À PROPOS D'ARTS
ET MÉTIERS**

Grand établissement technologique, Arts et Métiers compte 14 sites et a pour mission principale de former les leaders des industries responsables, qui conçoivent et mettent en œuvre les innovations technologiques et organisationnelles impactantes, indispensables aux transitions énergétiques environnementales et sociétales.

Il forme chaque année plus de 6 000 étudiants du bac+3 jusqu'au bac+8.

Par ses formations, ses 15 laboratoires et sa recherche partenariale, Arts et Métiers est un acteur socio-économique au service des territoires.

En savoir plus :

<https://artsetmetiers.fr>

Le campus Arts et Métiers de Metz investit le Cap pour son conseil de centre

Le 22 mai dernier, le campus Arts et Métiers de Metz a tenu son conseil de centre au Cap, la nouvelle Maison de la jeunesse, des étudiants et de la vie associative de la Ville et de l'Eurométropole de Metz, inaugurée en 2024. Ce choix symbolique d'un lieu au cœur de la vie étudiante messine illustre le partenariat fort et structurant entre l'École et les collectivités locales

Acteur clé du Technopôle de Metz, pôle d'excellence des nouvelles technologies, **Arts et Métiers participe activement à la dynamique territoriale** en formant les ingénieur-e-s des industries responsables de demain, en lien étroit avec les besoins du tissu économique local. **Le conseil de centre du Campus Arts et Métiers de Metz incarne cette volonté d'ancrage** : il réunit personnels, étudiant-e-s, entreprises, et représentant-e-s des collectivités pour échanger sur les enjeux de développement du campus.

Lors de cette édition, des ateliers participatifs, réunissant personnels et étudiant-e-s du campus, entreprises (Institut de Soudure, Fives Nordon, John Cockerill, VINCI Energies, Renault group, Arcelor Mittal Research, KM0 SAS ou encore OPmobility) et représentant-e-s des collectivités, ont permis de s'interroger sur les attentes des uns et des autres sur les engagements RSE portés par chacun : qu'attendent les étudiant-e-s d'Arts et Métiers des engagements RSE des entreprises locales et collectivités ? Qu'attendent les entreprises et collectivités des engagements RSE portés par les étudiant-e-s d'Arts et Métiers ?



MM. Stéphane Fontaine, directeur du campus Arts et Métiers de Metz, Frédéric Grein, ancien directeur général d'ArcelorMittal Research et François Grosdidier, président de l'Eurométropole de Metz, lors du conseil de centre.

Ces échanges ont permis **d'identifier des pistes d'actions concrètes en matière de responsabilité sociétale des organisations (RSE)**, qui nourriront la feuille de route du campus qui sera présentée lors du prochain conseil de centre en octobre prochain.

« La tenue symbolique de notre conseil de centre au Cap, lieu d'engagement citoyen et de synergies étudiantes, témoigne de notre volonté de former les leaders pour une industrie responsable en prise directe avec les besoins des territoires », souligne Stéphane Fontaine, directeur du campus Arts et Métiers de Metz.



Les ateliers en images

Une démarche qui marque le lien fort entre le campus et les collectivités locales

L'Eurométropole de Metz accompagne activement la vie étudiante d'Arts et Métiers en soutenant son tissu associatif, notamment via le financement du gala annuel, du défilé étudiant, ou encore du week-end d'intégration de l'association GaSole.

Le Département de la Moselle applique une politique volontariste en matière d'Enseignement supérieur et de Recherche pour son territoire, renforcée par l'adoption de son Schéma ESR en 2024. La collectivité mosellane se positionne aux côtés des établissements d'excellence comme Arts et Métiers, afin de garantir aux mosellans et à ceux qui souhaitent rejoindre la Moselle une qualité de formation et de recherche de haut niveau.

Plus largement, le soutien de l'Eurodépartement et de l'Eurométropole permet d'accompagner la modernisation du campus et le développement de nouvelles compétences sur le territoire avec : le financement de l'Institut Matériaux et

Énergies, [CaMéX-IA](#) ou encore en contribuant à renouveler les équipements pédagogiques au travers du [soutien de l'ELF](#).

Ces démarches s'inscrivent pleinement dans la politique ambitieuse des collectivités locales en matière d'enseignement supérieur, d'innovation et de vie étudiante. Le **classement 2024 du magazine L'Étudiant**, qui place Metz à la **26e position nationale**, confirme la montée en puissance du territoire en matière d'accueil des jeunes talents.

Ce soutien contribue directement à l'attractivité du campus, à l'intégration des étudiant·e·s dans la vie locale et à leur formation au service du territoire.

« *À Metz, l'industrie du futur se fabrique déjà. Grâce à ses plateformes industrielles uniques et à sa capacité à fédérer entreprises, chercheurs étudiantes et étudiants, notre campus, acteur de la cité, est un véritable moteur pour l'innovation locale et internationale* », conclut Stéphane Fontaine.

Le conseil de centre du Campus Arts et Métiers de Metz, qu'est-ce que c'est ?

Organe de discussion entre les représentant·e·s du personnel du campus Arts et Métiers de Metz, des entreprises et des représentant·e·s du territoire autour des enjeux stratégiques de développement, le conseil de centre est un lieu d'échanges permettant de construire la stratégie de développement du campus en lien avec les acteurs du territoire.

Les membres du conseil de centre :

Des représentant·e·s du monde des entreprises et du monde économique :

- son président, Fédéric Grein, ancien directeur général d'ArcelorMittal Research
- Jean-Luc Thirion, président-directeur général du campus d'ArcelorMittal Research,
- Patrick Rein, président de KM0 SAS,
- Philippe Convain, directeur de l'unité de production digitale d'OPmobility,
- Amarilys Ben Attar, responsable du pôle innovation et développement de FIVES Nordon,
- Philippe Farge, délégué régional Nord-Est de Renault Group,
- Dorothée Etienne, responsable marque employeur de John Cockerill
- Patrick Benard, directeur VINCI Energies France Industrie Nord-Est.

Des représentant·e·s institutionnels et associatifs :

- Sébastien Descotes-Genon, délégué régional académique à la recherche et à l'innovation (DRARI) pour la Région académique Grand Est,
- Bruno Ferry, médiateur des entreprises délégué à la DREETS Grand Est (Direction Régionale de l'Économie, de l'Emploi, du Travail et des Solidarités),
- Rémy Sadocco, conseiller et élu régional de la région Grand Est,
- Jean-Paul Dastillung, 9e vice-président délégué à l'enseignement supérieur et à la recherche du Conseil Départemental de la Moselle,
- Marc Sciamanna, 13e vice-président délégué à l'enseignement supérieur, à la recherche et à la vie étudiante de l'Eurométropole de Metz,

- Etienne Leroi, directeur général de Grand Est Développement,
- Maxime Aubry, responsable innovation à BPI France,
- Carine-Ann Hadri, chargée de la coordination régionale du programme Territoires d'Industrie et des partenariats de la Caisse des Dépôts et des Consignations.

Des représentant·e·s académiques :

- Stéphane Leymarie, vice-président à la stratégie territoriale et vie institutionnelle de l'Université de Lorraine,
- Pierre-Yves Brazier, directeur de l'ESFF (École Supérieure de Fonderie et de Forge),
- Abdelkrim De Beaumont, directeur de l'Institut de Soudure.

Des représentant·e·s élu·e·s :

- Mayeul Demoulin et Pétronille De Beaumont, étudiant·e·s du Programme Grandes Écoles,
- Lazhar Homri, Mohamed Jebahi, Fodil Meraghni, Olivier Bavay et Xavier Godot, enseignants, enseignants-chercheurs et personnels administratif et technique du campus Arts et Métiers de Metz.

À PROPOS DE L'EUROMÉTROPOLE DE METZ

Conformément à sa stratégie d'enseignement supérieur, de recherche, d'innovation et de vie étudiante (2022-2026), l'Eurométropole de Metz déploie une politique volontariste en matière de vie étudiante qui s'est matérialisée à la rentrée 2024/2025 par de nouveaux outils mis à disposition des étudiants :

- **Le Cap, la maison des étudiants, de la jeunesse et des associations**, une centralité au service des étudiants pensée comme un espace d'études, de vie et d'innovation sociale. Le lieu a fêté sa première année d'ouverture le 16 mai, après plus de 250 animations proposées (afterwork, accompagnement aux démarches, loisirs créatifs, etc.) ;
- **Le lancement de metzletudiante.eu**, outil de simplification de la vie des étudiants : ce site vise à faciliter l'accès à l'information, à améliorer la gestion du temps et à renforcer les interactions au sein de la communauté étudiante ;
- **Le renouvellement du Conseil de la vie étudiante**, une instance de démocratie participative dans laquelle les étudiants ont aussi la possibilité de s'engager pour leur territoire, pour partager leurs idées et s'exprimer sur les sujets qui les concernent.

Dans les prochains mois, plusieurs actualités sont par ailleurs à noter :

- Au mois de juin, Metz a accueilli les **rencontres annuelles des observatoires territoriaux du logement étudiant** : 80 participants sont attendus.
- L'Eurométropole de Metz organisera avec ses partenaires, une programmation de rentrée universitaire « Metz l'Etudiante #5 » qui se clôturera par le défilé annuel des étudiants le samedi 4 octobre. Cette programmation annuelle contribue à la bonne intégration des étudiants sur le territoire.